

LE SECOND AVÈNEMENT DE JÉSUS-CHRIST.

Mes frères bien-aimés, prêtez une oreille attentive à ce que je vais vous dire sur le formidable avènement du Seigneur. En y pensant, je me sens glacé d'effroi. Eh ! qui pourrait raconter de sang-froid d'aussi épouvantables choses ? Quelle langue humaine, quels discours peuvent décrire cette lugubre scène ? Du plus haut des cieux, le Roi des rois, porté sur un trône éclatant de lumière, environné de gloire, est descendu ; il vient siéger comme juge à la face de l'univers et faire comparaître, aux pieds de son tribunal, tous les humains. Un coup de tonnerre qui vient tout à coup retentir à nos oreilles, porte la terreur au fond de l'âme : que sera-ce alors que les accents de la trompette, mille fois plus éclatants que le bruit du tonnerre, se faisant entendre jusque dans les tombeaux, iront réveiller tous les hommes justes et pécheurs qui existèrent depuis l'origine du monde ; alors que le genre humain tout entier, renaissant à la fois, viendra comparaître aux pieds du souverain Juge.

Il a parlé et soudain la terre ébranlée a rendu tous les morts ensevelis dans ses entrailles. Ceux que l'Océan avait engloutis dans ses abîmes et ceux que les animaux féroces dévorèrent reparaissent tous ressuscités, tous vivant dans leur propre chair. Un fleuve de feu s'est précipité sur la terre, il embrase montagnes et vallées, il consume l'univers tout entier. Plus de riantes campagnes, plus de fontaines rafraichissantes, de fleuves et de rivières portant au loin l'abondance avec leurs eaux ; l'air est embrasé, les étoiles tombées du ciel, le soleil anéanti ; la lune changée en sang. Tout a disparu. Le ciel s'est replié comme un livre. Les anges ont reçu l'ordre de rassembler, d'une extrémité à l'autre, les fidèles serviteurs de Dieu ; ils l'exécutent en un moment. Un nouveau ciel, une nouvelle terre, ont remplacé le ciel et la terre anéantis.

Tout à coup un trône majestueux s'avance. Le signe du Fils de l'homme paraît resplendissant de lumière ; et son éclat remplit un immense horizon. Tous les peuples ont reconnu le sceptre royal du monarque terrible qui se découvre enfin à leurs regards. Comment oser alors se présenter à Jésus-Christ et entrer avec lui en jugement ? Accablé par le souvenir de ses péchés, vide de bonnes œuvres, le pécheur est là, nu et tremblant, dans l'effroyable attente de l'arrêt qui va être rendu contre lui. Chacun lit le tableau de sa vie tout entière. Ceux qui ont marché par la voie étroite, qui ont racheté leurs péchés par une pénitence sincère, qui ont exercé la miséricorde envers les indigents, les étrangers, attendent pleins de confiance, la bienheureuse espérance et le glorieux avènement du grand Dieu Sauveur, Notre-Seigneur Jésus-Christ. C'est le jour de leur triomphe. Le voilà, non plus venu de la terre mais descendant du ciel. Il se montre pareil à l'éclair qui fend la nue. A son aspect s'est fait entendre ce cri :